

¡ PROLETARIOS DE TODOS LOS  
PAISES UNIOS!

# Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

AÑO XXI

MADRID, 15 de Mayo de 1952

Número 12

ESPAÑOLES

¡ ESCUCHAD RADIO ESPAÑA  
INDEPENDIENTE!

(Estación Pirenaica)

Emite diariamente, a partir de las 7,30 de la tarde hasta la 1 de la madrugada, con un breve intervalo de dos minutos cada media hora, por ondas cortas de 19-20-21-23 y 24 metros.

## LA LUCHA POR LA PAZ ES LA LUCHA POR LA VIDA

### Por DOLORES IBARRURI

La celebración del Primero de Mayo despertó en los viejos combatientes revolucionarios el recuerdo de los días ya lejanos de los primeros pasos del movimiento obrero internacional, cuando el incipiente sentido del internacionalismo proletario palpitaba en las manifestaciones y en las huelgas; de aquellas primeras celebraciones del Primero de Mayo como Jornada internacional de la clase obrera, cuyas reivindicaciones desde 1890 eran idénticas en todos los países en que esta celebración tenía lugar.

Desde entonces el movimiento obrero ha recorrido un largo camino y el mundo ha cambiado profundamente.

En Rusia el Partido Bolchevique, el Partido de Lenin-Stalin, derrocó el capitalismo y llevó al proletariado al Poder y a la instauración del socialismo.

La vieja Rusia, la Rusia que, según los taludistas pseudo marxistas, no estaba preparada para el socialismo, se convertía, bajo la dirección de Lenin y Stalin, en la vanguardia del mundo, aportando a la clase obrera internacional y a las masas populares de todos los países la confianza en la victoria del socialismo en todo el Universo, y arrancaba con la evidencia de las realizaciones socialistas la máscara reformista con que los filisteos socialdemócratas ocultaban su verdadero rostro de servidores del capitalismo.

Con el triunfo del Socialismo en Rusia, el capitalismo dejaba de ser el sistema económico y social único. Frente al capitalismo en decadencia, en su forma superior, imperialista, surgía un nuevo sistema, llamado a triunfar en todo el mundo: el sistema socialista. En la sexta parte de la tierra, el proletariado, estableciendo su dictadura, ha realizado su misión histórica de dirigente del país, de creador de una nueva sociedad. Los rasgos característicos de este régimen son las nuevas relaciones socialistas de producción, destinadas a asegurar a toda la sociedad una vida cultural, una vida feliz y de creciente bienestar, liberando al hombre de los trabajos más duros por el camino del desarrollo y la aplicación de la técnica, en una medida no alcanzada por los países capitalistas más avanzados.

La existencia del primer país socialista influye poderosamente en el desarrollo de la vida democrática en todos los países y en el despertar nacional de los países coloniales y dependientes, que irrumpen en la arena internacional como un factor progresivo de potencia inconmensurable.

Gracias a la Unión Soviética, a sus sacrificios y esfuerzos, a su decisiva participación en la guerra contra el hitlerismo, a la ayuda generosa y cordial del primer país socialista, han sido liberados de la

dominación capitalista nuevos países y el socialismo avanza y se extiende triunfalmente por el mundo, venciendo la feroz resistencia de las clases que han sido desplazadas del Poder.

En el campo de los países socialistas, la Jornada del Primero de Mayo es un día de fiesta, en el cual los trabajadores comprueban con espíritu crítico, positivo, creador, el resultado de su trabajo en las fábricas, en las minas, en los laboratorios, en las instituciones, en los koljoses, en todas las actividades de la vida socialista que en la Unión Soviética entran ya en la realización del Comunismo, que en los países de democracia popular van hacia el socialismo.

En los países capitalistas, el Primero de Mayo conserva su carácter de lucha, de revista combativa de las fuerzas obreras, de expresión de su voluntad de romper el yugo de la opresión capitalista.

Sin embargo, y como resultado de la política agresiva de los imperialistas, la celebración del Primero de Mayo, al igual que todas las actividades combativas del movimiento obrero internacional, y no sólo de la clase obrera, sino de todas las fuerzas democráticas progresivas, tiene más que nunca un interés común, un objetivo común: la lucha por la paz, contra los planes agresivos de los imperialistas, por la independencia patria, por la soberanía nacional de cada país.

Los planes de agresión de los imperialistas visan en primer lugar a la Unión Soviética, a China, a las democracias populares. Pero al planear la agresión contra los países donde el hombre ha sido liberado de la esclavitud capitalista, los imperialistas americanos tiran por elevación, al mismo tiempo, contra todos los países, contra todos los pueblos, a los que quieren someter a su dominación, a los que quieren despojar de su personalidad nacional, para convertirlos en colonias yanquis, en países dependientes.

Los centenares de millones de rúbricas estampadas al pie del llamamiento del Consejo Mundial de la Paz por la conclusión de un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias, en cuyo conjunto se mezclan las firmas de obreros y de campesinos, de intelectuales, de artesanos, de comerciantes, de sacerdotes, de militares, de hombres y mujeres que constituyen la médula de la vida nacional en cada país, prueban, al mismo tiempo que la voluntad de paz de los pueblos, la repulsa de éstos a las viles transacciones de sus gobernantes burgueses, que hipotecan la independencia y el porvenir de la nación por miedo al desarrollo democrático que la nueva situación histórica impone en cada país.

El imperialismo norteamericano pretende,

### TELEGRAMA DEL CAMARADA STALIN AL PRESIDENTE DEL CONSEJO DE LA REPUBLICA DEMOCRATICA ALEMANA, O. GROTEWOHL

El camarada S T A L I N ha dirigido a O. GROTEWOHL, Presidente del Consejo de la República Democrática Alemana, el siguiente telegrama:

**R**uego al Gobierno de la República Democrática Alemana, y a usted personalmente, camarada Presidente del Consejo, acepten mi agradecimiento por el mensaje amistoso que usted me ha dirigido en ocasión del séptimo aniversario de la liberación del pueblo alemán de la tiranía fascista.

Deseo al pueblo alemán y al Gobierno de

la República Democrática Alemana éxitos en su lucha por una Alemania unificada, independiente, democrática y pacífica, por la conclusión lo más rápida posible de un tratado de paz y por la retirada de Alemania de las tropas de ocupación, en interés de Alemania y de la paz en el mundo entero.

J. S T A L I N

al precio de no importa qué crímenes, hacer volver hacia atrás la marcha de la historia, destruir lo que en siglos de desarrollo histórico en luchas penosas y heroicas han conquistado los pueblos y es orgullo y patrimonio de las generaciones actuales: la personalidad nacional y la independencia patria.

El primer paso para el logro de estos objetivos son las medidas reaccionarias que imponen a los gobiernos sometidos al dictado del dólar, medidas dirigidas contra la clase obrera y contra las fuerzas democráticas, que ofrecen resistencia a los planes agresivos de los millonarios yanquis, que no aceptan ni la renuncia a sus conquistas democráticas ni la transformación de sus países en bases de guerra de agresión de los imperialistas.

Pero donde se ve en toda su desnudez el carácter feroz y salvaje de los gangsters que dirigen la política americana y de sus lacayos en los diferentes gobiernos, es a la luz de la agresión al pueblo coreano.

Fracasados en sus intentos de hacer de Corea una base yanqui; incapaces de romper, ni aun con sus armas más perfeccionadas y sus mejores fuerzas, la heroica resistencia del pueblo coreano y de los voluntarios chinos, los agresores yanquis han recurrido al empleo de las armas bacteriológicas, que ni los propios hitlerianos se atrevieron a utilizar en la segunda guerra mundial.

Aparte de lo monstruoso que es este nuevo crimen contra el pueblo coreano y de la violación de las normas y de los acuerdos internacionales que ello significa, acuerdos y normas que los norteamericanos pisotean constantemente, el empleo de las armas bacteriológicas es el desprecio animal de los gobernantes yanquis hacia el trabajo de generaciones de sabios, muchos de los cuales sacrificaron sus vidas por librar a la humanidad de los terribles azotes de la peste, del cólera, del tifus exantemático. Propagando voluntariamente estas terribles enfermedades, sembrando la muerte y creando focos de infección, los imperialistas norteamericanos, cegados por su locura, no tienen en cuenta que los bacilos mortíferos pueden extenderse a sus propios países, llevados por los soldados y marinos que participan en la agresión al pueblo coreano.

Por eso, ninguna persona honrada puede dejar de apoyar de todo corazón el llamamiento del Buró del Consejo Mundial de la Paz, adoptado en su última reunión de Oslo, condenando como uno de los más cobardes crímenes la utilización de las armas bacteriológicas y denunciando el peligro que se cierne sobre el mundo, como resultado de esta monstruosa violación por los imperialistas yanquis de las más elementales reglas de humanidad.

"La guerra bacteriológica -se dice en este llamamiento- no es sólo un crimen ignominioso al que se debe poner fin: representa, además, una amenaza para toda la humanidad".

La guerra bacteriológica de los agresores norteamericanos contra el pueblo coreano muestra el destino que los imperialistas preparan a los pueblos, si éstos con su lucha y su resistencia no son capaces de sujetar la mano de los criminales.

La cuestión de la paz o de la guerra es una cuestión de vida o muerte para los pueblos y para todos los hombres honrados. Este sentimiento va penetrando en amplios sectores de la población de todos los países, como lo prueba el ascenso del movimiento de partidarios de la paz y la actividad creciente de las masas populares en la lucha contra la política de guerra de los gobernantes burgueses, contra la política de armamentos, contra la penetración americana, contra la militarización del Japón y de la Alemania Occidental.

-Pasa a la pág. 2-

## LIBERTAD PARA LOPEZ RAIMUNDO Y

La campaña por la libertad de López Raimundo y de sus compañeros, por la libertad de todos los presos antifranquistas, adquiere cada día mayor fuerza y amplitud.

La denuncia formulada por MUNDO OBRERO sobre el nombramiento como fiscal general del Tribunal Supremo de Justicia Militar del asesino azuldivisionista Badillo ha tenido un profundo eco, incluso en el extranjero.

En todos los lugares del país, en las fábricas, en las barriadas obreras, en el campo, en las oficinas, en los centros de estudio, miles de españoles de corazón elevan sus airadas protestas contra la farsa de proceso que los verdugos franquistas preparan en la sombra contra los heroicos di-

## LA LUCHA POR LA PAZ

(Viene de la página 1)

Cada día más ampliamente, se hace perceptible para nuevos millones de gentes que la amenaza de la guerra nace de la política agresiva de los imperialistas y que la febril carrera de armamentos impuesta por los norteamericanos a sus satélites no puede conducir más que a una pavorosa catástrofe, si los pueblos no lo impiden. Y crece la resistencia a esta política, y aumenta la confianza de que la paz puede ser salvada, si los pueblos toman en sus manos la causa de la paz y la defienden como algo fundamental para su propia existencia.

Las recientes declaraciones del camarada Stalin a un grupo de periodistas norteamericanos sobre la posibilidad de mantener la paz y de establecer relaciones amistosas entre todos los países, declaraciones hechas en medio del griterío histérico de los que no tienen en sus labios más que la palabra guerra, revisten una extraordinaria importancia para todos los pueblos y son una nueva y valiosa aportación del gran dirigente de la Unión Soviética a la causa de la paz.

Sus serenas palabras afirmando que la guerra no está más próxima hoy que hace dos o tres años, son un poderoso estímulo para los combatientes de la paz, cada uno de los cuales piensa, y piensa bien, que Stalin ve y estima el trabajo de todos y de cada uno y que no será baldía ninguna contribución, por pequeña que sea, a la causa de la paz. Todo ello obstaculiza la realización de los planes de los imperialistas y contribuye a mantener la paz, levantando en el camino de los agresores una barrera infranqueable. Este sentimiento fortalece la decisión de los partidarios de la paz y les da ánimo para proseguir con más denuedo y con más audacia la lucha por evitar una nueva guerra mundial.

Ciento veintidos millones de firmas más que bajo el llamamiento de Estocolmo hay ya al pie del llamamiento por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias. En la totalidad de los 603 millones de firmas reunidas por la paz, están las de los españoles antifranquistas, recogidas en el interior del país en las condiciones de un desenfrenado terror fascista, y en la emigración, donde los exilados españoles, particularmente en Francia, viven acosados por la policía, viven bajo la permanente amenaza de encarcelamiento. Esos centenares de millares de firmas españolas son la voz y la voluntad de la verdadera España, que lucha y está dispuesta a seguir luchando por impedir que los imperialistas puedan hacer de nuestra tierra patria un campo de desolación y de muerte, y de los españoles, un rebaño preparado para el matadero bajo la tralla de los mayores norteamericanos.

Los pueblos manifiestan con decisión sus deseos de paz; y el sentimiento de la posibilidad del mantenimiento de la paz, extendiéndose entre nuevas capas de la población, penetrando en la conciencia de las masas, puede convertirse en la fuerza que detenga, que frene a los agresores, que aleje del horizonte del mundo la terrible amenaza de la más pavorosa de las guerras.

En la vanguardia de la lucha mundial por la paz va la Unión Soviética, dirigida por la firme política stalinista de paz y de amistad entre los pueblos, y hacia ella se vuelven con esperanza y agradecimiento las miradas de las gentes sencillas de todos los países.

Inspirados en el ejemplo del País Soviético, millones de hombres y mujeres de todos los países se han movilizado para cerrar el paso a los agresores y luchan porque la paz sea asegurada y con ella su vida, su felicidad, su hogar y su patria.

## TODOS LOS PRESOS ANTIFRANQUISTAS!

rigentes de la huelga general de Barcelona, y exigen su puesta en libertad.

En el mundo entero la ola potente de solidaridad se expresa en centenares de mítines, huelgas y manifestaciones, en miles y miles de cartas y telegramas de protesta que llegan en aluvión a los carceleros franquistas. Los servicios diplomáticos del régimen se ven submergidos por manifestaciones de protesta, por delegaciones de trabajadores, de mujeres, de intelectuales, que les exigen la libertad de López Raimundo y de todos los presos antifranquistas.

Acosados por la lucha de nuestro pueblo y la movilización de la opinión pública mundial, el verdugo del Pardo y su banda de vendepatrias han recurrido a una maniobra inmunda en la que se refleja, una vez más, toda la ignominia de esos asesinos fascistas. Han decretado un pretendido "indulto". Pero éste se refiere a los presos de delito común, no a los presos políticos. Esto es un escarnio y un insulto sangrante a los más hondos sentimientos de justicia de nuestro pueblo. Contra tamaña monstruosidad tienen que levantarse todos los españoles honrados sin excepción.

El hecho de que el régimen franquista recurra, en estos momentos, a tan vil maniobra, es una prueba inequívoca de su debilidad. Es la confirmación de que, con la unidad, con la acción y la lucha de la clase obrera y de todo el pueblo, es posible arrancar la libertad de López Raimundo y de todos los presos políticos.

En todas las mazmorras del franquismo están hermanados en el dolor y en el sufrimiento

## UN CONGRESO AL SERVICIO DE

Está a punto de celebrarse en Barcelona el llamado Congreso Eucarístico Internacional, que los jefes franquistas -con mitra y sin ella- vienen anunciando a bombo y platillo desde hace meses. Pese a su nombre, este Congreso nada tiene que ver con las creencias y sentimientos religiosos.

El Vaticano es hoy un instrumento de la política imperialista de Estados Unidos. El Congreso ha sido organizado de acuerdo con los imperialistas yanquis, y al servicio de sus canibalescos planes de desencadenar una nueva guerra mundial.

¿Quién dirige efectivamente el Congreso de Barcelona? El cardenal de Nueva York, Spellman, agente declarado de los multimillonarios de Wall Street. Spellman es uno de los responsables del empleo de bombas antimicrobianas por los criminales de guerra yanquis en Corea y China. Estuvo personalmente en Corea poco antes de que los americanos empezasen a lanzar armas bacteriológicas. Spellman utiliza su autoridad de príncipe de la Iglesia en apoyar y fomentar ese crimen horrendo. En torno a Spellman y a los asesinos franquistas, se agruparán en el Congreso de Barcelona una caterva de elementos fascistas y reaccionarios de diversos países, desde el antiguo ministro de Hitler, reo ante el tribunal de Nuremberg, von Papen, hasta un legado especial del Papa y varios generales de las tropas de ocupación yanquis en Europa.

Pero a la vez, contando con la vergonzosa complicidad del Vaticano, especulando con los sentimientos religiosos de muchas mujeres y hombres católicos, los vaticano-yanquis-franquistas pretenden hacer en Barcelona una demostración de masas al servicio de su criminal política de fascismo y de guerra. Por eso, precisamente, han escogido nuestro país, en el que reina la más sanguinaria dictadura fascista, como sede del Congreso. Se pretende hacer penetrar en las masas católicas la idea hitleriana de la "cruzada" contra el comunismo. Se trata de convencerlas de que su misión en la tierra es servir de carne de cañón a los imperialistas norteamericanos, a los adoradores del dios dólar. Tal es el verdadero sentido del Congreso "Eucarístico" de Barcelona.

Este Congreso va a representar un nuevo robo, y de proporciones fabulosas, a nuestro pueblo hambriento; todos los gastos inherentes a la preparación y desarrollo del Congreso recaerán sobre las espaldas del pueblo español. El gobierno franquista ha otorgado ya públicamente créditos por más de 100 millones de pesetas. Pero eso no es más que una parte ínfima de los gastos reales. Anuncian medio millón de participantes y les asignan pensiones diarias (hasta de 350 pesetas! Es decir que sólo la estan-

miento los presos socialistas y comunistas, republicanos y cenetistas, demócratas y patriotas de todas las tendencias. ¡Unámonos todos para salvarles, para arrancarlos de las garras de sus torturadores y verdugos! ¡Reforcemos en todos los sitios, por todos los medios, la lucha unida de los obreros y de todos los demócratas por la libertad de López Raimundo y de todos los presos antifranquistas!

## 43 ANTIFRANQUISTAS CONDENADOS EN GALICIA A PENAS MONSTRUOSAS

Hace algún tiempo, ha tenido lugar ante un tribunal militar de La Coruña un proceso monstruoso contra 43 antifranquistas gallegos.

La mayor parte de los acusados eran campesinos y entre ellos había varias mujeres, una de ellas con un hijo recién nacido en brazos. ¿Qué delito les reprochaban los sabuesos franquistas? El de amar a su patria, el de amar la paz y la libertad. El de haber contribuido a la lucha heroica del pueblo gallego por sacudir el yugo sanguinario del franquismo y de la dominación yanqui. Con admirable entereza, los antifranquistas gallegos hicieron frente a las salvajes torturas que les infligieron los asesinos falangistas. Ante el tribunal, mantuvieron una actitud digna y patriótica.

Los 43 antifranquistas gallegos fueron condenados a penas de encarcelamiento monstruosas.

¡Que en todos los pueblos y ciudades de Galicia y de España entera se desarrolle un potente movimiento por la libertad de los 43 y de todos los presos antifranquistas!

## LOS INCENDIARIOS DE GUERRA

cia de los delegados supondrá más de mil millones de pesetas, sin contar los banquetes, espectáculos, transportes, excursiones, edificios especiales levantados para diversas ceremonias, arreglo de carreteras, etc., etc. Sin contar el cambio escandaloso de la peseta, que permite a los extranjeros cargarse de trajes, abrigos, zapatos, artículos y manjares de todo género que nosotros, españoles, sólo podemos contemplar en los escaparates. ¡Todo eso lo pagará el pueblo español! Lo pagará con más hambre y más miseria. Con más niños tuberculosos. Con el dolor y las lágrimas de las madres españolas, sean o no católicas, que todas por igual sufren de las insostenibles condiciones a que nos condena el aborrecido régimen franquista.

Al denunciar el verdadero carácter del Congreso de Barcelona, lo hacemos movidos por nuestro afán constante de defender los intereses del pueblo español. Intereses que son comunes a todos los trabajadores, a todos los demócratas, a todos los patriotas, a todos los que aman la paz y odian el franquismo, a los creyentes como a los no creyentes. Sabemos que muchos católicos honestos están de acuerdo con nosotros. Ellos nada tienen -ni quieren tener- de común con la alta jerarquía de la Iglesia, que es uno de los principales pilares del criminal régimen franquista.

Las masas católicas desean la paz. De aquí que los organizadores de ese Congreso intenten encubrir su mercancía guerrera con la palabra paz. Mas en boca de incendiarios de guerra como Spellman, como las altas jerarquías del Vaticano y del franquismo, la palabra paz no es nada más que hipocresía y engaño. El fascismo es la guerra y quienes sostienen al fascismo no son partidarios de la paz sino de la guerra.

El puesto de los católicos honestos no está al lado de los imperialistas incendiarios de guerra yanquis, ni de los asesinos franquistas. No está al lado de esos monstruos que quieren precipitar a nuestro país a una guerra espantosa, en la que morirían millones de españoles, católicos y no católicos; en la que serían destruidas las catedrales e iglesias al igual que las escuelas, los museos y las casas de los trabajadores. No. El puesto de los católicos honestos está al lado de los comunistas, de los socialistas, de los cenetistas, de los republicanos, de todos los patriotas en las filas del Movimiento de Partidarios de la Paz, en el que deben agruparse para luchar unidos, independientemente de sus diferentes creencias y clases sociales, todos los españoles que quieren salvar a España de la destrucción y librar a sus hijos de la muerte; de todos los que quieren acabar con el franquismo y reconquistar la independencia nacional y la libertad.

# NUEVAS LUCHAS DE LOS TRABAJADORES

Estas semanas pasadas, nuevas luchas y acciones de protestas de los trabajadores se han desarrollado en Tarrasa y Valencia, en Bilbao y Madrid.

En Tarrasa, los obreros de una importante fábrica hicieron una protesta exigiendo el pago de las primas por el trabajo a destajo que desde hacía tres años no les abonaban, consiguiendo que se las pagasen. Al mismo tiempo se negaron a trabajar horas extraordinarias, imponiendo el cumplimiento de la jornada de ocho horas. El ejemplo de estos obreros fué secundado por los obreros de otras fábricas y talleres, donde la inmensa mayoría han impuesto la jornada de ocho horas de trabajo, negándose a trabajar jornadas agotadoras de doce y catorce horas como venían haciendo.

En Valencia, en una gran fábrica de papel, centenares de obreros se declararon en huelga, en cuya huelga se han mantenido varios días, exigiendo aumentos de salario.

En Bilbao, en una gran fábrica metalúrgica, núcleos de obreros se han negado a trabajar a destajo, porque comprenden lo que significa el trabajo a destajo como medio puesto en práctica por los grandes capitalistas para redoblar la explotación de los trabajadores.

En Madrid ha habido dos plante de los obreros, en una gran fábrica y en un taller exigiendo el pago completo del salario ya que los patronos venían robándole una parte.

El odio y la indignación de los trabajadores, ante la terrible situación en que se encuentran, actúa como un incentivo que va caldeando el ambiente y se transforma en acciones de luchas de las más diversas como las que comentamos. Estas acciones de luchas y otras que se produjeron recientemente en la provincia de Valencia, así como las innumerables reclamaciones de los trabajadores en otras provincias españolas, son signos evidentes de que, en la conciencia de los obreros y de los trabajadores, va penetrando y arraigando la convicción política de que sólo por su lucha organizada y unida podrán arrancar mejores condiciones de trabajo, imponer la jornada de ocho horas, alcanzar derechos y libertades democráticos, conseguir un salario mínimo vital y preparar las condiciones para el derrocamiento del régimen franquista.

Hoy aparece con mayor claridad, para muchos trabajadores, la necesidad de luchar para obtener mejores condiciones de vida, para hacerle frente a la bárbara explotación capitalista, para acabar con tanta miseria. Esto lo comprobamos en las discusiones políticas de los obreros en fábricas y talleres, donde abiertamente condenan el régimen fascista del general Franco. Podemos afirmar, constatando el ambiente en que nos desenvolvemos, que, en no pocos casos, el desencadenamiento de luchas, planteas, paros parciales y la movilización de protesta, depende de que en el seno de las masas trabajadoras actúe y oriente una fuerza organizada y dirigente, que señale los objetivos de la lucha y encauce a los trabajadores por el verdadero camino de la defensa de sus intereses, es decir, de la organización del Partido, de la actividad política y organizativa de los comunistas.

La clase obrera y las masas trabajadoras no sólo sienten que la bárbara explotación de la oligarquía financiera, es una tenaza de muerte que le consume la vida, haciéndoles víctimas de una atroz depauperación, sino que son escarnecidas por la descarada burla que encierra la demagógica y cínica campaña de los tiburones franquistas sobre el "abaratamiento de la vida".

La clase obrera y las masas trabajadoras, como todo el pueblo, se van dando cuenta que esa falaz campaña del "abaratamiento de la vida", es la tapadera con la que se cubre el propósito de los franquistas de mantener bloqueados los salarios, de obligar a los trabajadores a hacer jornadas de trabajo extenuadoras de doce y catorce horas diarias; que la campaña del "abaratamiento de la vida", es un vil engaño para explotar más a los trabajadores, a los que condenan al hambre y la miseria más espantosas, mientras los grandes oligarcas de las finanzas aumentan escandalosamente sus beneficios.

Por su propia experiencia y su propia vida, los obreros y todo el pueblo trabajador, ven confirmada como justa y acertada, porque responde enteramente a la defensa de sus intereses y expresa sus aspiraciones, la política del Partido Comunista. Cuando los comunistas señalamos a la clase obrera y a todos los trabajadores, que para conquistar

mejores condiciones de vida y derechos democráticos, para imponer la jornada de ocho horas de trabajo y conseguir un salario mínimo vital de dos mil pesetas mensuales, hay que luchar, hay que preparar y organizar la lucha y hay que unir sus gigantescas fuerzas, les orientamos por el único camino justo.

La historia enseña y los trabajadores españoles lo sabemos por experiencia, que el aumento de los salarios, el conseguir mejores condiciones de trabajo, el obtener derechos y libertades democráticos, sólo se logran cuando se lucha, sólo se arrancan a los grandes explotadores con la lucha organizada y unida de la clase obrera y de las masas trabajadoras, con la lucha de todo el pueblo unido.

Teniendo en cuenta esta realidad tan aleccionadora, brillantemente confirmada en la huelga general de Barcelona y en las de Euzkadi y Pamplona, como en la grandiosa protesta del pueblo madrileño, los trabajadores han de hacer valer sus fuerzas organizadas y unidas en la lucha con sus propias fuerzas, unidas a las de todo el pueblo, lograrán sus reivindicaciones, lograrán su liberación derrumbando el régimen de Franco y estableciendo la democracia en nuestro país.

Las luchas tienen más posibilidades de salir victoriosas cuando están bien preparadas. Una buena preparación quiere decir el tener en cuenta el hecho de que los trabajadores se sientan participes en la elaboración y aprobación de las reivindicaciones que han de servir de base a la acción que se organiza; quiere decir que los trabajadores deben unir sus fuerzas en la defensa de sus reivindicaciones; quiere decir que la acción de protesta y cualquier otra forma de lucha debe tener su origen en la voluntad de los propios trabajadores; quiere decir el saber aprovechar hasta las más mínimas posibilidades legales para atacar al régimen criminal de Franco y a los grandes explotadores franquistas en defensa de los intereses de los trabajadores.

Los comunistas debemos tener muy presente, en la preparación, organización y desencadenamiento de las luchas y acciones de protestas, lo que nuestra camarada Dolores ha planteado en su informe, cuando ha dicho: "La experiencia de Barcelona nos enseña y aconseja la necesidad de estrechar más aún la ligazón con las masas en las fábricas y otros lugares de trabajo, para desmascarar la demagogia falangista, para desarrollar la conciencia política de los trabajadores y para que sean éstos los que tomen en sus manos la defensa de sus intereses, uniendo sus fuerzas y preparando nuevas luchas".

## Los verdugos de los obreros de Grasset no escaparán al castigo

En la brigada de la Grasset Norte trabajan unos 30 obreros. Como en las otras secciones de la empresa, también hay en ella unos repugnantes individuos, encargados por la empresa de vigilar y delatar a los obreros.

Uno de estos es "el cabezón", personaje rastrero y chivato que está al acecho de las conversaciones de los obreros para denunciar a los más conscientes y combativos. Cuando alguno de ellos explica a sus compañeros la necesidad de unirse y de luchar contra las injusticias y la feroz explotación de que son víctimas, "el cabezón" le hace la vida imposible y le amenaza con delatarle a la policía. Junto a este verdugo, "el asturiano", otro chivato asqueroso, y otros dos confidentes de la policía, están encargados de esclavizar a los trabajadores y son odiados por todos los obreros de la Grasset.

Estos cuatro verdugos tienen en su haber numerosos actos de salvajismo. Recientemente se ensañaron con uno de los obreros de la brigada, llamado Casimiro, que se encontraba bastante enfermo. Debido a esto pidió que se le trasladara a un trabajo menos penoso que el que realizaba. "El cabezón" y sus viles compinches no le hicieron caso y lo mantuvieron en el mismo trabajo. A los tres días murió.

Otro sapo repugnante de la Grasset es Cereza, quien se dedica a golpear a los aprendices, y a hacerles trabajar horas suplementarias sin pagarles.

El "Calvo" es otro de los encargados que se distingue por su odio contra los trabajadores. Cuando éstos responden como se merece a sus insultos, se venga cobardemente despidiéndoles. Su vil comportamiento le ha valido algunas palizas propinadas por los obreros.

Los contra maestres de los talleres de

## Huelga en una fábrica de Valencia

Durante los días 10, 11 y 12 del mes de abril los obreros de una importante fábrica de papel de Valencia se mantuvieron en huelga por la elevación de los salarios y contra las condiciones canallescas en que se ven obligados a trabajar. Los obreros hicieron frente con admirable firmeza a las prestaciones y amenazas del llamado delegado de trabajo, el esbirro Ojea, que se comportó como lo que es, un servil defensor de los intereses de la patronal y un enemigo de los trabajadores.

-Corresponsal-

## Los obreros protestan

En una gran fábrica de Getafe, Madrid, se ha producido un plante de algunos núcleos de obreros contra el descuento de media hora en el salario. Estos obreros que han protestado viven en Madrid y tienen que hacer el recorrido en tren. A consecuencia del estado calamitoso de los ferrocarriles, que además de ser un escándalo y un robo, constituye una amenaza para la vida de los pasajeros, muchos días los obreros de esta fábrica llegan tarde al trabajo, no por su culpa, sino por el retraso y las averías de los trenes.

Por eso los obreros han protestado con muchísima razón, cuando se les quiere disminuir el equivalente a media hora de trabajo de su salario por una falta que es sólo imputable al abandono en que el franquismo tiene el material ferroviario.

La empresa ha querido intimidar a los obreros haciéndoles firmar una declaración jurada sobre el plante, pero los obreros no se han amilanado por esta amenaza y han respondido como corresponde.

Así se hace y en lo sucesivo no dejará pasar ninguna arbitrariedad sin protestar, para demostrarles a los bandidos franquistas y a sus perros de presa que los obreros no sólo estamos dispuestos a impedir que nos rebajen los salarios, sino que nos preparamos para conseguir que sean aumentados porque con lo que ganamos no tenemos ni para mal comer.

-Corresponsal-

## Le salió el tiro por la culata

Uno de esos mangoneadores de los sindicatos verticales, llamado Celso Rodríguez, tiene una fábrica de vinagre en una barriada de Madrid. Los obreros de la fábrica reclamaron el cumplimiento de algunos derechos que tienen adquiridos y que este canalla se negaba a cumplir. Como represalia el jerarca vertical suprimió a los obreros el plus de vida cara, llegando a desafiarlos para que reclamasen en el sindicato vertical, diciéndoles que si lo hacían les darían con las puertitas en las narices.

Pero este granuja estraperlista no contaba con la huéspeda y la huéspeda fué la firme actitud de todos los obreros que se dispusieron a demostrarle lo que vale su unidad. Unidos todos los obreros impusieron a este falangista explotador no sólo el que cumpliera con los derechos que los obreros habían reclamado, sino que tuviera que volverse atrás y pagar el plus de vida cara que pretendía robarles.

Un buen ejemplo de unidad el de estos obreros, lo que demuestra una vez más que la unidad y la decisión firme de los obreros en defensa de sus intereses constituye una sólida garantía para mejorar sus condiciones de vida y para arrancar nuevas reivindicaciones a sus explotadores.

-Corresponsal-

forja, ajuste y fundición, son también unos perros de presa al servicio de la dirección de la empresa. El último de los 3 es un verdadero verdugo para los obreros. Se deleita privándoles de agua en el trabajo e impidiéndoles calentar sus comidas en las fraguas.

Por cumplir su infame cometido, este hatajo de verdugos cobra 1.000 pesetas semanales, amén de algunos favores personales que les concede la empresa como premio a su labor de perros.

Mientras tanto los obreros cobran jornales de 14 y 16 pesetas.

Los obreros de la Grasset saben que luchando unidos, junto a la clase obrera y al pueblo, acabaremos con este maldito régimen de explotadores y hambreadores. Y los chivatos y traidores a la clase obrera recibirán su merecido castigo.

-Corresponsal-

# ¡CAMPEVINOS, DEFENDE VUESTRA COSECHA!

Se aproximan las faenas de la recolección. Millones de campesinos miran su pequeña parcela de tierra con la esperanza de que este año haya en su hogar menos hambre que el año pasado. ¿Cómo hacer de esta esperanza una realidad? Vosotros mismos lo sabéis: no dejándoos robar vuestra cosecha. Cada espiga ha crecido con vuestro sudor. No tenéis por qué entregar a los ladrones franquistas el trigo que tanta falta os hace. Vosotros sabéis mejor que nadie lo que os ha costado cultivar vuestra parcela. Sin semillas seleccionadas, sin abonos, sin pienso para las bestias, y en muchos casos sin más herramienta que el azadón. Y ahora, cuando el fruto de vuestro trabajo madura, los ladrones franquistas se disponen a robároslo.

De antaño, es costumbre en los pueblos y aldeas reunirse todos los trabajadores para hacer frente a la langosta. Se la persigue y acorrala con tiempo, se abren zanjas para impedirle su avance y enterrarla. Y así, en un combate unido, los campesinos salván el pan de sus hijos de la maldita plaga.

Antes, un año de langosta era una desgracia. Ahora todos los años son desgraciados. La langosta más voraz se ha entronizado en el poder. Esta plaga infernal, partiendo de los ministerios y gobiernos civiles, del servicio nacional del trigo y otros escondrijos, se extiende por los campos cada año dispuesta a llevarse hasta la última espiga. Esta plaga es el régimen franquista.

También a esta langosta se la puede vencer. También es posible defenderse de ella, impedir que devore la cosecha. Hay numerosos ejemplos de pueblos y aldeas que un año y otro año se niegan a entregar el trigo que el franquismo les exige. En una declaración del bandolero Acedo Colunga, gobernador civil de Barcelona, se dice que los campesinos "están en rebeldía contra las disposiciones de la autoridad". Es el reconocimiento de la resistencia de los campesinos a dejarse esquilmar por los ladrones franquistas.

La canalla gobernante afirma que los cupos son necesarios para poder asegurar el abastecimiento de pan. Esto es mentira. Sin cupos forzados, con el mercado libre, se abasteció siempre España de pan mejor que ahora. La realidad sangrante es que los franquistas hacen un negocio escandaloso con el trigo y con todos los productos que os roban a los campesinos. Lo que percibís no os alcanza para hacer frente a la renta, para quitaros de encima las deudas, para pagar los impuestos que el franquismo no ce-

## PARA QUE HAYA VERDADEROS SEGUROS SOCIALES HAY QUE ACABAR CON EL FRANQUISMO

El franquismo, al rebajar el nivel de vida de los trabajadores a la quinta parte de lo que era en tiempos de la República, les niega el derecho más elemental de los hombres, el derecho a la vida. La tuberculosis y otras enfermedades hacen presa en proporciones pavorosas en los cuerpos depauperados de los obreros y de sus familias. La necesidad de cuidados médicos y de medicamentos se hace sentir de modo constante y angustioso en todos los hogares modestos.

Especulando con este gravísimo problema nacional, los franquistas han montado, con el nombre de "seguros sociales", una de las más gigantescas y criminales empresas de bandidaje del régimen. Lo que el franquismo llama "seguridad social" es en realidad el robo de cerca del 50 por 100 de los salarios de todos los obreros españoles. En efecto, tanto las denominadas "cuotas patronales" como las "cuotas obreras" son en la práctica deducidas de los salarios de los trabajadores. Incluso un jerarca de Acción Católica y de Falange como Severino Aznar ha escrito: "No debe decirse que las empresas cotizan, puesto que su aportación debe considerarse como parte del jornal". Sí, parte del jornal. Pero parte robada a los trabajadores de la forma más páfida y canallésca por los bandoleros franquistas.

Según las estadísticas amañadas del régimen, "los ingresos" de los seguros sociales han alcanzado en 1951 las cifras siguientes: por "subsidio familiar" y "seguros de enfermedad y vejez", 3.700 millones; por los Montepíos, un mínimo de 1.800 millones. Es decir, que, en relación con un fondo total de salarios de unos 13.000 millones de pesetas, la clase obrera ha sido despojada, solamente con el pretexto de los "seguros sociales", de más de 6.000 millones de pesetas que han ido a engrosar los superbeneftos de los grandes capitalistas

sa de aumentar.

En el 1º de Mayo, el Partido Comunista ha llamado a luchar por la anulación total de los cupos, tasas e impuestos que asfixian a los campesinos. De vosotros, trabajadores del campo, depende en primer lugar la consecución de estas justas reivindicaciones.

Haced oír vuestra voz, mostrad que no estais dispuestos a dejaros robar. Aprovechad toda oportunidad para protestar contra la política de guerra de los franquistas, responsables de vuestros sufrimientos y de la ruina de España.

En vísperas de la recolección, los imperialistas yanquis ordenan a sus lacayos franquistas almacenar grandes stocks de trigo. A cambio de dólares y del apoyo para seguir en el poder, los franquistas se disponen a cumplir estas órdenes de sus amos, lo mismo que las cumplieron el año pasado. Naturalmente, a costa vuestra, robándoos las cosechas, imponiendo eso que llaman cupos y que no es más que un vulgar latrocinio. La política de guerra del franquismo la pagáis vosotros, campesinos, la pagan los obreros y todos los trabajadores, la paga el pueblo entero. Esa política criminal de sumisión al imperialismo es el saco sin fondo donde van a parar los miles de millones que el franquismo os roba. Y los beneficiarios, los que engordan con esa política criminal, son los tiburones del régimen, los banqueros y los terratenientes.

Es necesario combatir resueltamente esa política que además de condenar a la miseria y el hambre a los españoles significa una amenaza terrible para la vida de vuestros hijos, de nuestra juventud que los asesinos franquistas quieren arrastrar a la muerte.

Estad seguros, campesinos, de que vuestra resistencia a entregar los cupos contará más aún que en años anteriores con la simpatía activa de la clase obrera y de todo el pueblo. Vuestra lucha contra los ladrones franquistas coincide con la lucha de los obreros por el pan, la elevación del salario y la jornada de 8 horas.

Luchad unidos a la clase obrera contra el odioso régimen de los terratenientes y financieros, de los grandes estraperlistas que medran con vuestro trabajo. ¡Abajo el maldito régimen franquista, enemigo jurado de los obreros y de los campesinos! ¡Viva la alianza de la clase obrera y los campesinos en la lucha por el pan, la paz y la República!

y a hundirse en las cajas sin fondo de esas cuevas de bandidos falangistas que son el Instituto de Previsión y los Montepíos "laborales".

La llamada "seguridad social" franquista es uno de los medios de que se vale el régimen para hacer pesar sobre las masas trabajadoras la carga aplastante de su criminal política de preparación de la guerra. Es un hecho público y notorio, por ejemplo, que los Montepíos "laborales" financian directamente muchas de las obras ordenadas por los incendiarios de guerra yanquis en nuestros puertos, así como la construcción de aerodromos, carreteras y vías férreas estratégicas, cuarteles, etc.

En su desenfrenada apetencia de lucro, los jerarcas franquistas, no sólo violan de la manera más dervengozada sus promesas demagógicas en relación con los seguros sociales, sino que cometen crímenes abominables contra la salud y la vida de los obreros y de sus familias. Veamos lo que ocurre, por ejemplo, con el seguro de enfermedad. En los hospitales, con una asignación diaria de 3 pesetas, los trabajadores enfermos, en vez de curarse, se ven condenados a morir materialmente de hambre. En los centros antituberculosos -según las propias estadísticas franquistas-, el número de muertos es cada año del 30 al 50 por 100 de los ingresados. Y se cuentan por cientos de miles los enfermos de tuberculosis que se mueren sin haber podido siquiera entrar en un hospital. El gobierno franquista ha dado la orden criminal a los médicos del seguro de recetar exclusivamente los medicamentos más baratos, que se preparan en las boticas, cualquiera que sea la enfermedad que aqueje al "asegurado". Los jerarcas franquistas provocan así conscientemente la muerte de miles y miles de hombres, de mujeres y de niños.

¿Quiénes son, en cambio, los que se be-

neficiamos de los "seguros sociales" del franquismo? 700 millones de pesetas del seguro de enfermedad van a parar cada año a las Compañías de productos farmacéuticos. ¿Y quiénes mangonean esas Compañías? Los jerarcas del régimen y los tiburones de la oligarquía financiera, como el ministro Arburúa, el Director General de Sanidad Palanca, el jerarca "sindical" Villanueva, consejeros todos ellos de la Sociedad "Pan-Química", que ha quintuplicado su capital en el plazo de dos años; como Basagoiti, capitoste de Acción Católica, consejero del Banco Hispano Americano, de la Firestone y director de la "Compañía Española de Penicilina", en la que figuran como consejeros Sangroniz, embajador de Franco en Roma, Antonio Garrigues, abogado de la Embajada americana y del "Chase Bank", y otros bandidos de la misma calaña.

Para defender su salud y su vida, y las de sus mujeres e hijos, los obreros tienen que desarrollar una lucha cada día más vigorosa y potente contra el sistema monstruoso de los "seguros sociales" del franquismo. Utilizando todos los medios -incluidas las posibilidades legales existentes en los sindicatos verticales y en las asambleas de montepíos-, los obreros tienen que unirse y protestar contra los robos de que son víctimas, exigiendo una efectiva ayuda médica y farmacéutica. El derecho del trabajador enfermo a escoger libremente su médico y a disponer de todos los medicamentos que requiera su dolencia. El pago íntegro del salario durante la enfermedad. El establecimiento de un subsidio a los obreros en paro forzoso.

Hay que intensificar la lucha contra los descuentos, cuotas, etc. que reducen escandalosamente los jornales ya de por sí insuficientes de los trabajadores. Los seguros sociales deben ser costeados con los miles de millones que hoy invierte el franquismo en su criminal política de guerra, con los miles de millones de superbeneftos que se embolsan los terratenientes, los grandes capitalistas y demás jerarcas del régimen.

Es evidente que mientras siga en el poder el régimen de vendepatrias y asesinos franquistas no habrá verdaderos seguros sociales en España. Por su carácter de clase, como dictadura terrorista de los grandes capitalistas y terratenientes, el franquismo es consustancial con el despojo de la clase obrera y de todo el pueblo, con el enriquecimiento de una camarilla de multimillonarios y de chacales fascistas, a costa de la sangre y de la vida de millones de trabajadores.

Para que haya verdaderos seguros sociales, para que el pueblo pueda recobrar la salud y el derecho a la vida, la condición previa es la destrucción del régimen franquista y el establecimiento de la democracia.

El Partido Comunista, haciéndose eco de las hondas aspiraciones de las masas populares, ha estampado en su Programa -definido por la camarada Dolores Ibarruri en su informe de diciembre de 1945-, un punto en el que se dice:

*"Extensa red de seguros sociales que comprenda desde la creación de sanatorios y casas de reposo para los inválidos y enfermos y el subsidio al paro y a la maternidad, hasta proporcionar los medios de existencia a todos los ciudadanos que sean incapaces de procurárselos por su propio trabajo."*

*"Los recursos para la atención de estas necesidades sociales serán extraídos principalmente del impuesto progresivo sobre la venta y las herencias y de la incautación de las grandes fortunas amasadas desde el 18 de julio de 1936 por los colaboradores del nazi-falangismo."*

Esta es la seguridad social que anhelan los trabajadores españoles. Por ella lucha el Partido Comunista, a la cabeza de la clase obrera y de todo el pueblo. Para que se convierta cuanto antes en una realidad, intensifiquemos la lucha contra el aborrecido régimen franquista, forjemos un amplio Frente Nacional por la paz, la independencia nacional y la democracia, siguiendo la justa política que marca el Partido Comunista y la camarada Dolores Ibarruri, guía y esperanza de todos los que sufren en el infierno franquista.

# LOS TRABAJADORES SOCIALISTAS QUIEREN LA UNIDAD Y LA PAZ

Para dentro de unas semanas está convocado un Congreso del P.S.O.E. en el exilio. Como en otros Congresos y Asambleas de Delegados anteriores, los dirigentes socialistas de derecha tratan de impedir que prevalezca la voluntad de unidad y de lucha por la paz de los trabajadores socialistas. Con sus amañados en la elección de los delegados, por medio del chantaje y el soborno, los dirigentes socialistas de derecha quieren mantener su política en defensa del agresivo Pacto Atlántico, de subordinación a los planes de guerra de los imperialistas yanquis.

La política reaccionaria y pro-imperialista, que vienen defendiendo los dirigentes socialistas de derecha, encuentra cada vez una mayor hostilidad entre los trabajadores socialistas y son muchos de estos los que se niegan a seguir la ignominiosa vía trazada por Prieto, Trifón Gómez y Llopis, porque están viendo que es la vía de la entrega por completo del P.S.O.E. en el exilio a la defensa de los intereses de los peores enemigos de los trabajadores y de los pueblos, o sea a la defensa de la reacción fascista y de los multimillonarios y de los millonarios norteamericanos.

Esto que afirmamos está comprobado plenamente en el hecho de que cada día hay más pruebas de que los trabajadores socialistas quieren la unidad, luchan por la paz y van comprendiendo que su puesto está en el campo de las fuerzas mundiales de la paz, de la democracia y del socialismo. Una clara demostración la tenemos en el manifiesto firmado por muchos socialistas españoles emigrados en Méjico. Cuando este manifiesto ha sido conocido aquí, en Vizcaya y Madrid, en Valencia y Asturias y en otros lugares, los trabajadores socialistas que lo han conocido han mostrado su conformidad con el contenido de dicho manifiesto, porque su línea política responde a sus aspiraciones y a su forma de pensar.

Pero, además, la participación de una numerosa delegación en el Congreso Español de la Paz en Méjico, la participación de muchos socialistas emigrados en los Comités de la Paz y en los grupos de partidarios de la paz en Francia, los centenares de firmas de socialistas al pie del llamamiento por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias y el acercamiento, la discusión cordial que se produce entre socialistas y comunistas en Francia y Méjico y en otros países donde se encuentran emigrados, más el ambiente unitario que encontramos en muchos trabajadores socialistas en fábricas y talleres en diversas provincias, son otros tantos testimonios de gran peso y de suma claridad que acreditan cuanto venimos diciendo.

Hay cambios importantes y apreciables en la actitud y en la comprensión política de no pocos socialistas. Los trabajadores socialistas, como todo nuestro pueblo, han visto cómo los imperialistas yanquis, con Truman a la cabeza, ayudan a Franco, van apoderándose de las riquezas de nuestro país, se disponen a utilizar a nuestro pueblo como carne de cañón y tratan de convertir España en una base de agresión atómica. O sea, esto ha venido a desenmascarar la infame propaganda de Prieto, Trifón Gómez, Llopis y otros socialdemócratas del mismo pelaje, sobre la "ayuda" de la "democracia" americana para echar a Franco del poder. Los trabajadores socialistas, a través de esta monstruosa falsedad, han sido miserablemente engañados por estos dirigentes socialdemócratas de derecha. Estos son los hechos y los hechos acusan implacablemente a los "demócratas" yanquis y a sus agentes serviles, los Prieto, Trifón Gómez y Llopis, como enemigos encarnizados de la liberación del pueblo español y de la independencia nacional.

Los dirigentes socialistas de derecha han hecho muchos esfuerzos por empujar a los trabajadores socialistas a una lucha criminal contra los comunistas. La cizaña, la delación, las invenciones más canalleras han sido utilizadas por Prieto, Trifón Gómez, Llopis y sus compinches para envenenar a los trabajadores socialistas. Tienen mucha razón los socialistas españoles emigrados en Méjico cuando dicen en su manifiesto: "Como socialistas, también hemos de conseguir la unidad de la clase trabajadora. Y dentro de esa unidad no cabe el anticomunismo. El anticomunismo, bandera que han desplegado todas las fuerzas regresivas del mundo, es, por tanto, la bandera de Franco, de sus lacayos en España y de sus puntales en el exterior".

Los trabajadores socialistas recordarán

y verán, como todo sincero antifranquista lo reconoce, que el anticomunismo, la división de la clase obrera y de las fuerzas democráticas españolas, fomentados y practicados por los dirigentes socialistas de derecha, sólo han servido para ayudar a la dictadura fascista de los grandes capitalistas financieros y de los grandes terratenientes; sólo han servido para debilitar la resistencia y la lucha de nuestro pueblo; sólo han servido para facilitar los planes de guerra y de colonización de España por los imperialistas yanquis.

Con su ejemplar combatividad y admirable entereza, la clase obrera de Barcelona y de Euzkadi, de Pamplona y de Madrid, le dieron un golpe morrocotudo a las miserables campañas de derrotismo, de desmoralización y de pasividad de los dirigentes socialistas de derecha. Y continúan asestandoles golpes, poniendo al desnudo el fondo de claudicación y de entrega de dichas campañas, los trabajadores españoles que luchan, protestan, reclaman mejores condiciones de vida y de trabajo, porque odian a muerte el régimen fascista de Franco y quieren acabar con este maldito régimen.

Los trabajadores y todo el pueblo han

## LOS DIRIGENTES SOCIALISTAS DE DERECHA COMPLICES DEL TERROR FRANQUISTA

La lucha por la liberación de los presos antifranquistas está adquiriendo gran amplitud. No hay un español honrado que no sienta el deber de participar en ella. A la acción del pueblo español en defensa de sus hijos encarcelados y torturados por el franquismo se une la solidaridad internacional de cientos de millones de demócratas. En todas partes, los defensores de la libertad y de la paz elevan su protesta contra el terror franquista.

¿Cómo arrancar a nuestros hermanos de las garras de sus verdugos? Esta pregunta nos la hacemos todos, os la hacéis vosotros, trabajadores socialistas, se la hacen los obreros cenetistas, los republicanos y todos los antifranquistas.

Los comunistas hemos sostenido siempre que la defensa de los presos antifranquistas exige la unidad de todos los trabajadores y demócratas sin diferencia de ideas u organizaciones.

Los franquistas temen que forjemos esa unidad. Al mismo tiempo que intensifican el terror y la represión contra los obreros revolucionarios, contra los campesinos, intelectuales y estudiantes, recurren a todos los medios para atizar la división y la discordia en el campo antifranquista.

La banda de asesinos que encabeza el superverdugo Franco ha realizado y continúa realizando los crímenes más monstruosos en nombre del anticomunismo. Pero el terror franquista no sólo va dirigido contra el Partido Comunista. Está dirigido contra todos los trabajadores, socialistas, cenetistas y sin partido; está dirigido contra todo el pueblo. Para la inmensa mayoría de los españoles, sin excluir a los trabajadores socialistas, anticomunismo es sinónimo de fascismo, de terror y de muerte.

No es así para los dirigentes socialistas de derecha quienes con su anticomunismo, suministran a diario argumentos y apoyo a los asesinos franquistas. La política de los dirigentes socialistas de derecha puede resumirse así: luchad por todos los medios, sin rehuir los más infames, contra los comunistas. Y esto es precisamente lo que hace Franco. Pero la experiencia ha enseñado a nuestro pueblo que el anticomunismo no va dirigido sólo contra los comunistas sino contra todos los trabajadores, contra todos los demócratas.

Tenemos en nuestro poder una resolución de la llamada "Internacional Socialista" en la que se "protesta" contra el terror franquista.

Esa resolución no puede ser más hipócrita. Está llena de infamias anticomunistas y en la práctica no hace sino justificar el terror de los asesinos franquistas. Mientras en el mundo entero se desarrolla una grandiosa movilización en defensa de López Raimundo y de sus compañeros, dirigentes comunistas y organizadores de la gran huelga de Barcelona, los líderes socialistas de derecha, que dicen protestar contra el terror franquista, basan su "protesta" en la necesidad de intensificar la lucha contra el comunismo. Los trabajadores socialistas no pueden sino condenar este juego sucio e infame de sus dirigentes derechistas.

proclamado y proclaman con su lucha cuál es el camino de la liberación, que no es otro que el camino de la unidad y de la lucha unida de todo el pueblo. Este es el camino al que se han abrazado los socialistas españoles emigrados en Méjico, firmantes del manifiesto, este es el camino que siguen muchos socialistas españoles emigrados en Francia, esto es lo que piensan y lo que quieren los trabajadores socialistas que participaron en las grandiosas luchas de Barcelona, de Euzkadi, de Pamplona y Madrid.

Esta voluntad de los trabajadores socialistas es la que debe salir triunfante en el Congreso del P.S.O.E. en el exilio, derrotando la política reaccionaria y pro-imperialista de Prieto, de Trifón Gómez, Llopis y otros dirigentes socialistas de derecha. En sus manos tienen los trabajadores socialistas la posibilidad de imponer su voluntad, de hacer que triunfe la política de unidad, de defensa de la paz y de la independencia nacional, batiéndose tenazmente hasta conseguir dicho triunfo. Este es el mandato de los que cayeron defendiendo la República y la independencia nacional, este es el mandato de los presos antifranquistas, este es el ejemplo de nuestro pueblo con su lucha abnegada y heroica frente a los verdugos y vendepatrias franquistas y sus amos yanquis.

Los líderes socialistas de derecha se jactan de ser tan anticomunistas como Franco. En la llamada "Internacional Socialista" están los dirigentes socialistas de Inglaterra y Francia, responsables directos de que Franco pueda seguir asesinando a los obreros comunistas, socialistas y cenetistas, a los trabajadores y republicanos que luchan por la libertad, la paz y la independencia nacional. Los dirigentes socialistas de derecha franceses que encerraron en campos de concentración a los republicanos españoles, entre los que había no pocos socialistas, y que no hace mucho deportaron a cientos de comunistas, es natural que vean con buenos ojos el terror franquista. ¿Cómo pueden combatir el terror franquista los dirigentes socialistas de derecha que propugnan y aplican donde pueden el terror y la represión contra los comunistas y contra todos los que no aceptan la política de guerra y colonización de los imperialistas yanquis?

Ante el poderoso movimiento de solidaridad con los presos antifranquistas que se desarrolla dentro y fuera de España, los dirigentes socialistas de derecha agitan con más furia la sucia bandera del anticomunismo, la bandera con la que los asesinos franquistas cubren sus crímenes contra el pueblo. En vez de llamar a los trabajadores socialistas a luchar contra el terror franquista los llaman a luchar contra los comunistas.

Las infamias anticomunistas de los dirigentes socialistas de derecha no podrán impedir que los trabajadores socialistas hagan causa común con los comunistas y con todo el pueblo en la lucha por liberar de la garra sangrienta del franquismo a todos los presos antifranquistas.

## DECLARACION del Consejo Español de la Paz

Invitamos a todos los españoles, sin distinción de ideas o tendencias, a suscribir la siguiente manifestación:

Condenamos rotundamente la venta de nuestra patria y la cesión de su territorio y su soberanía a una potencia extranjera, para lanzarla a una guerra por ajenos intereses y que traería consigo el exterminio de España.

Afirmamos el sagrado e inalienable principio de la independencia nacional de España, hoy atropellado y escarnecido. Y proclamamos la voluntad y el supremo interés de nuestra nación de vivir en un mundo de auténtica paz firmemente cimentada sobre la firma de un pacto de paz entre las cinco grandes potencias, sin la imposición por la fuerza ni la intromisión en nuestros asuntos nacionales de ninguna de ellas, para que los españoles, reintegrados en sus derechos, puedan gobernarse libremente y con arreglo a su voluntad.

Méjico, D.F. febrero de 1952.

Esta Declaración ha sido firmada por el Consejo Español de la Paz, encabezado por el Dr. Giral.

# ELEVEMOS LA CALIDAD DE NUESTRO TRABAJO

El Partido Comunista tiene la misión de organizar y dirigir la lucha de la clase obrera y de las amplias masas populares en defensa de la paz, por la democracia y la independencia nacional, frente al poder sanguinario de la oligarquía financiera y de los terratenientes, frente al régimen franquista y sus sostenedores imperialistas. Destruir este odioso régimen, impedir el crimen que los asesinos franquistas y sus amostran contra nuestro pueblo: tal es el programa inmediato de nuestro Partido.

El camarada Stalin nos enseña que un gran objetivo engendra una gran energía. La lucha por la paz, por la liberación de nuestro pueblo del yugo fascista y por la salvación de España engendra en cada comunista una energía y un entusiasmo verdaderamente maravillosos. Son muchos los camaradas para quienes el trabajo del Partido lo es todo. Su tiempo libre, que no es mucho, lo dedican a la actividad del Partido. No tienen más preocupación ni más alegría que trabajar para el Partido. El espíritu de sacrificio y la abnegación, la tenacidad y la

## "Pido el ingreso en el Partido Comunista"

**Soy hijo de una familia de vieja tradición socialista. Mi padre fue fundador del Partido Socialista en mi pueblo. Desde los 12 años pertenecí a las Juventudes Socialistas y a los 16 ingresé en el P.S.O.E. y en la U.G.T.**

Durante casi 30 años he militado en el Partido Socialista, creyendo que en sus filas era donde mejor se podía luchar por la libertad y la emancipación de los trabajadores.

Sin embargo, hace unos años empecé a comprender que el entusiasmo revolucionario y los anhelos de luchar por el socialismo que han animado siempre a los trabajadores socialistas han sido traicionados por los dirigentes del Partido Socialista.

En nuestras conversaciones entre trabajadores socialistas nos hemos dicho más de una vez: ¿Por qué no han aprovechado los partidos socialistas su paso por el poder para acabar con el capitalismo en Francia, Inglaterra, Bélgica... y en nuestro país? Ahora la respuesta me parece simplísima: los partidos socialistas no han destruido el capitalismo en ningún país, pese a haber estado muchas veces en el poder, porque no es esa su misión, porque los dirigentes socialistas son defensores de la sacrosanta propiedad capitalista. El obrero socialista que reflexione serenamente sobre las cosas tiene que ver que si en una serie de países la clase obrera no ha triunfado sobre sus seculares explotadores, ello se debe a la traición de los dirigentes socialistas.

Desde hace mucho tiempo, cuando intentaba defender la política de los dirigentes del Partido Socialista me parecía escuchar a mi conciencia decirme: "si de verdad eres socialista tienes que estar de acuerdo con los comunistas, que han construido el socialismo en una gran parte del mundo; si de verdad eres socialista, no puedes ser antisoviético porque la Unión Soviética es el País del Socialismo, si de verdad eres socialista no puedes coincidir con Mr. Churchill y Mr. Truman, porque ellos son los más feroces representantes del capitalismo; si de verdad eres socialista no puedes ser partidario de la guerra, sino de la paz y la amistad entre los pueblos; si de verdad eres socialista tienes que defender la unidad de la clase obrera y de todo el pueblo para acabar con el fascismo y marchar hacia el socialismo".

Y escuchando la voz de mi conciencia de obrero, de explotado, de verdadero socialista, he llegado a la conclusión de que mi puesto está en el Partido Comunista, el Partido que lucha de verdad por el Socialismo, por la destrucción de la explotación del hombre por el hombre.

Al dar este paso yo no me alejo de los compañeros junto a los cuales he luchado. Me siento más cerca de ellos que nunca, y no escatinaré esfuerzos en la lucha por la unidad con ellos y con todos los trabajadores. Yo sé que muchos de los militantes socialistas aspiran sinceramente al triunfo de las ideas marxistas, y, antes o después, terminarán por convencerse de que el único Partido que se guía realmente por el marxismo es el Partido Comunista.

X"

firmeza revolucionarias son comunes a la inmensa mayoría de los miembros del Partido, por no decir a todos.

Esta enorme energía debe ser aprovechada racionalmente. De lo contrario, los esfuerzos, el heroísmo y abnegación de los camaradas pueden no ser todo lo fructuosos que necesitamos. Para que lo sean nos hace falta elevar la calidad de nuestro trabajo, darle el contenido ideológico y político que debe tener, desterrar el practicismo estrecho y sin perspectiva que conduce a trabajar a ciegas, a malgastar la energía.

El practicismo y la rutina están bastante arraigados en algunas organizaciones del Partido, en las cuales se hace un verdadero derroche de energías en lo que se ha dado en llamar *tareas prácticas*: Falta tiempo para todo lo esencial, para el estudio del marxismo-leninismo, para el examen de la situación política de nuestro país, y de las reivindicaciones y problemas concretos que tienen las masas en la región o en la localidad, para la discusión de la política de nuestro Partido, y cómo llevarla de manera sencilla y viva a los demás trabajadores y antifranquistas.

Lo más grave es que este mal hábito ha tomado derecho de ciudadanía, y algunos camaradas, incluso responsables de organizaciones importantes, lo consideran poco menos que inevitable. Ni que decir tiene que la liquidación de este defecto, que consiste en relegar a segundo término el estudio de nuestros principios marxistas-leninistas y la discusión de nuestra política, es la primera condición para elevar la calidad de nuestro trabajo. Es necesario acabar con la mala costumbre de que los camaradas anden de un lado para otro sin tiempo para estudiar y sin posibilidad de pensar seriamente sobre lo que les corresponde hacer en tanto que comunistas entre las masas que les rodean.

No puede sorprendernos que en algunas organizaciones los resultados no correspondan a las posibilidades ni al esfuerzo hecho por los afiliados al Partido. Esto es inevitable cuando se trabaja sin tener la claridad necesaria sobre los objetivos que perseguimos y de cómo alcanzarlos.

Necesitamos y lo necesita todo nuestro pueblo intensificar la lucha por la paz, recoger miles de firmas en favor de un Pacto de Paz. Pero no avanzaremos al ritmo debido si

## NUESTRA CELULA MARCHA MEJOR

Un camarada nos escribe sobre la marcha del grupo del cual es responsable. Su experiencia es muy instructiva. Hace algunos meses este grupo se reunía de tarde en tarde, y raramente discutía una cuestión política importante. Se limitaba a cotizar y a recibir el periódico. Las cosas cambiaron al ser elegido para la dirección el camarada X. Cambiaron porque este camarada convenció al grupo de la necesidad de hacer vida política, de celebrar verdaderas reuniones de Partido, en las que los miembros del grupo no se limitaran a escuchar lo que decía el responsable.

A través de *Mundo Obrero* -dice este camarada- hemos visto la necesidad de trabajar más y mejor que nunca. Al comienzo las reuniones transcurrían sin interés, porque no había discusión. Algunos camaradas pensaban equivocadamente que ellos no podían aportar nada en las reuniones y preferían callarse. Hubo que insistir varias veces para hacerles ver que en nuestro Partido todos tenemos que dar nuestra opinión sobre todas las cosas importantes. Cuando han empezado a intervenir y dar sus iniciativas, las reuniones se han hecho más interesantes. Ahora los camaradas se preparan para la discusión y las intervenciones son cada vez más acertadas.

La discusión nos ayudó a ver que nuestra ligazón con los demás trabajadores entre los cuales hay algún cenetista no era como nos enseña nuestro Partido que debe ser. Hablábamos de la necesidad de ligarnos con las masas, pero la verdad es que seguíamos bastante distanciados de los demás trabajadores. Sobre todo de los cenetistas, que nos parecían anticomunistas por lo que les habíamos oído en tal o cual ocasión. Cuando hemos hablado francamente con ellos hemos visto que muchos están de acuerdo con nuestra política e incluso muestran gran inte-

no realizamos una amplia labor de propaganda y de esclarecimiento entre las masas, si no combatimos las ideas nocivas del enemigo sobre la pretendida inevitabilidad de la guerra, si no logramos que todo miembro del Partido comprenda los problemas de la paz y de la guerra, es decir, si no elevamos la calidad de nuestro trabajo en defensa de la paz.

Necesitamos forjar la unidad de la clase obrera y de todas las fuerzas antifranquistas en un amplio Frente Nacional. Sin esta unidad no es posible la victoria sobre el fascismo. Mientras no creemos esta unidad nuestro pueblo seguirá esclavizado, muerto de hambre y en peligro de ser arrastrado a la muerte. ¿Cómo lograr esta unidad? Con un trabajo tenaz y paciente cerca de los obreros socialistas y cenetistas, de todos los trabajadores y antifranquistas. Y esto requiere empezar por conocer qué piensan, cuáles son sus inquietudes, a fin de estimularles a avanzar por el camino de la unidad y de la lucha. Y estaremos en condiciones de cumplir esta misión de orientación si nuestra actividad no adolece del practicismo y la estrechez, si dedicamos una atención primordial a nuestra superación ideológica, y al estudio de la política del Partido, si en la discusión con otras gentes sabemos encontrar los argumentos capaces de convencer, es decir, si elevamos la calidad de todo nuestro trabajo de unidad. Tengamos presente el consejo de la camarada Dolores Ibarruri:

**"Sólo a través de la discusión cordial, fraternal, se puede crear el clima para la comprensión mutua, para la unidad de acción, para la lucha común, para llevar a la conciencia de los trabajadores socialistas y anarquistas el convencimiento de que el Partido Comunista es el único que por su ideología corresponde a las necesidades de la clase obrera".**

Existen posibilidades para dar pasos importantes en el camino de la unidad. La transformación de estas posibilidades en realidad depende en gran medida de nuestro trabajo. Cuanto más acertado y rico en contenido sea, mayores serán los resultados en la lucha por la unidad. Cuanto más elevado sea el grado de conciencia de cada comunista, su conocimiento de la situación, y su nivel ideológico tanto mejor cumplirá su misión de vanguardia, su papel de miembro del Partido Comunista, del Partido de la clase obrera y de todos los trabajadores, el Partido que da confianza en la victoria a todo lo que hay de sano y progresivo en España.

rés por conocer nuestra ideología. Con nuestra ayuda, algunos de estos cenetistas estudian atentamente los documentos de nuestro Partido.

Una de nuestras recientes reuniones la dedicamos a discutir sobre la utilización de *Mundo Obrero* y también cómo ayudar más a nuestro heroico periódico. Hasta ese momento cada uno nos quedábamos con un número y los que nos sobraban los repartíamos entre los demás trabajadores. No nos preocupábamos de pedir la opinión sobre las cosas planteadas en el periódico. También hemos cambiado en esto. Ahora no nos limitamos a difundir *Mundo Obrero*. Lo discutimos con los demás trabajadores y pedimos a éstos su opinión, insistiéndoles en la necesidad de llegar a la unidad para acabar con Franco y su régimen criminal.

Nos damos cuenta de los enormes esfuerzos que tiene que hacer el Partido para sacar regularmente *Mundo Obrero*. Por eso, lo primero que hacemos en cuanto llega a nuestras manos es pagarlo. Pedimos también la ayuda de los otros trabajadores que jamás nos la niegan, porque tienen mucha simpatía por *Mundo Obrero*, ya que ven que es el periódico que defiende sus intereses y reivindicaciones, el periódico que llama constantemente a la lucha por la paz, la democracia y la independencia de España.

El informe de nuestra camarada Dolores sólo hemos empezado a estudiarlo. Nos damos cuenta de lo mucho que tenemos que aprender en él. Estamos dispuestos a mejorar todo nuestro trabajo, lo mismo en la vida política del grupo que en relación con las masas. Lo que hemos hecho hasta aquí es muy poco en comparación con todo lo que se desprende de este informe. Pero estamos seguros de obtener en adelante resultados superiores en nuestro trabajo, porque voluntad no nos falta y la claridad nos la da el informe de la camarada Dolores.

En su reciente reunión de Oslo, el Buró del Consejo Mundial de Partidarios de la Paz ha llamado a todos los hombres y mujeres amantes de la Paz en el mundo entero a unirse en la lucha contra la guerra bacteriológica, desencadenada por los imperialistas norteamericanos en Corea y China, y a exigir el castigo implacable de los criminales de guerra que utilizan como armas de exterminio el bacilo del cólera y la peste. "Si los pueblos no actúan inmediatamente -dice el llamamiento del Buró- para poner coto a la guerra bacteriológica, no habrá límites para la crueldad y el frenesí de las fuerzas destructoras".

Los pueblos del mundo entero han elevado su encendida protesta contra el empleo del arma microbiana por los incendiarios de guerra yanqui. El crimen monstruoso de los imperialistas norteamericanos va dirigido no sólo contra los pueblos de Corea y China sino contra toda la humanidad. El empleo de las armas microbianas es un nuevo pasadado por los americanos en la preparación de la guerra contra la Unión Soviética y los pueblos libres. Todos los hombres amantes de la paz luchan con todas sus fuerzas para impedir que los microbios que hoy llevan la muerte a los niños, mujeres y ancianos coreanos y chinos puedan llevarla mañana a los pueblos del mundo entero.

Nuestro pueblo está vitalmente interesado en luchar contra la guerra bacteriológica, contra los agresores imperialistas. Las madres españolas, todo nuestro pueblo, guarda presente en su memoria los crímenes hitlerianos cometidos en nuestro país con la complicidad monstruosa de los franquistas. Guernica y Nules, Madrid y Barcelona, conocieron el salvajismo de los nazis que experimentaron en nuestras ciudades y sobre nuestros hijos las armas exterminadoras que más tarde iban a emplear contra todos los pueblos de Europa. Hoy, los asesinos yanquis, rebasando el canibalismo de los hitle-

rianos, experimentan también sobre las ciudades y pueblos, sobre los niños y las mujeres de Corea y China las nuevas armas de exterminio, mil veces más terribles: las armas microbianas. Y estos criminales son los que tratan de reducir nuestro país a un montón de escombros y a los que el franquismo ofrece la juventud española como carne de cañón barata para su guerra criminal. Estos asesinos son los que no dudarían en arrojar sobre nuestro país contra los niños españoles, contra las madres españolas, los bacilos del cólera y la peste.

Para impedir que los yanquis consumen sus propósitos hay que intensificar de punta a punta de nuestro país la lucha por la paz, la lucha contra el franquismo y sus amos, los imperialistas norteamericanos. Los crímenes monstruosos que están llevando a cabo los yanquis, crímenes que no pueden ocultar ni sus mentiras ni los esfuerzos del franquismo en su propaganda, agudizan aún más el odio de nuestro pueblo contra los incendiarios de guerra. Hay que canalizar este sentimiento arraigado fuertemente en las masas populares reforzando el movimiento de los partidarios de la paz, incorporando a él a nuevos hombres y mujeres amantes de la paz, consiguiendo que cada español honesto dé su firma por un Pacto de Paz entre las cinco grandes potencias y exija el cese de la guerra microbiana y la condena de los criminales de guerra yanquis que la han desencadenado.

Frente a la amenaza que se cierne sobre España, sobre nuestros hogares y nuestros hijos, la respuesta tiene que ser la unidad de todos los españoles amantes de la paz y de la Patria para luchar contra los planes criminales del imperialismo yanqui y de su lacayo el franquismo, para impedir la preparación de la guerra en nuestro país, para acabar con el régimen de miseria y de guerra, con el régimen franquista odiado por todos los españoles.

## LOS FRANQUISTAS ASESINOS DE LA INFANCIA

Las resoluciones de la Conferencia Internacional en Defensa de la Infancia que se ha celebrado recientemente en Viena, llamando a la lucha por la paz y a la defensa de la vida, de la salud, de la educación de los niños, tienen particular importancia para nuestro país donde el franquismo condena a la infancia a los más horribles sufrimientos.

El franquismo ha robado a las madres españolas hasta la sonrisa de sus hijos; en las terribles condiciones imperantes de hambre y de miseria, la vida de los niños es un martirio constante.

Incluso a través de las estadísticas oficiales del régimen y de las declaraciones de su prensa -archifalsificadas para ocultar la realidad- se trasluce la tragedia espeluznante de la situación en que están sumidos los hijos de los trabajadores.

La tuberculosis ha adquirido bajo el franquismo, y especialmente entre los niños y los jóvenes, proporciones pavorosas. Los franquistas reconocen que el 75,6 por 100 de todos los niños españoles, entre los 5 y los 12 años, están afectados por la tuberculosis. Verdugos de los niños españoles! Eso son los gobernantes franquistas que condenan a la infancia al hambre y a la tuberculosis mientras ellos acumulan fortunas fabulosas y derrochan millones en banquetes y bacanales.

Los establecimientos llamados "beneficios", como las casas de Expósitos, Orfelinatos, etc... son hoy verdaderos infiernos en los que los carceleros franquistas asesinan a mansalva a más de la mitad de los niños que en ellos están acogidos. En las estadísticas franquistas de 1949 se confiesa una mortalidad del 50 por 100 en dichos establecimientos de la provincia de Valencia y otros porcentajes semejantes en las demás provincias.

El régimen franquista significa la anulación de toda posibilidad de instrucción para los hijos de los trabajadores. Según las propias estadísticas oficiales, cerca de dos millones y medio de niños no reciben ninguna enseñanza. Es decir, que no hay escuela ni maestro para más del 55 por 100 de los niños en edad escolar. Así, por culpa de los bandoleros franquistas, la plaga del analfabetismo adquiere una extensión cada día mayor en todo el país.

Para lo único que a los sanguinarios explotadores franquistas les interesan los niños es para obligarles a trabajar como esclavos, en condiciones terribles, desde su más tierna infancia. Por cientos de miles se cuentan los niños de escasos años sometidos a la más bestial superexplotación por los terratenientes y los grandes capitalistas; éstos no les pagan prácticamente nada, agotan prematuramente sus débiles fuerzas, precipitando así su muerte, pero con esa sangre infantil incrementan aún en proporciones fabulosas sus escandalosos beneficios. La cifra de más de 32.000 niños de menos de 17 años que -según las estadísticas oficiales- han sufrido accidentes de trabajo en 1947, con ser una cifra pavorosa, no es más que un pálido reflejo de una realidad mil veces más pavorosa todavía.

Ninguna persona de corazón puede permanecer indiferente a los gritos de los cientos de miles de criaturas que piden pan, a las lágrimas de los cientos de miles de niños tuberculosos que no tienen ni una cama donde acostarse, a las miradas angustiosas de los hijos de los trabajadores condenados por el franquismo, desde el momento mismo de su nacimiento, a vivir en condiciones infrahumanas, en cuevas o a la intemperie, y a padecer sufrimientos infinitos.

Para salvar a nuestra infancia, hay que ampliar y fortalecer la lucha por la paz; por impedir la guerra espantosa a la que quieren lanzarnos los vendepatrias franquistas al servicio de sus amos yanquis; para acabar con el régimen abyecto que invierte miles de millones en preparativos bélicos mientras condena a los niños al hambre y a la miseria. Hay que recoger nuevos miles de firmas por un Pacto de Paz. Y, a la vez, hay que organizar nuevos comités y grupos de partidarios de la paz, uniendo a todos los hombres de corazón que quieren ver a los niños españoles sanos y alegres; a todos los patriotas que quieren la independencia nacional y la soberanía de España, a todos los españoles honestos que odian al franquismo y a los invasores yanquis, que aborrecen la guerra, que desean luchar por la causa sagrada de la paz, que es la causa de la vida.

El 5 de mayo, el movimiento obrero internacional ha celebrado el 40 aniversario de la aparición del primer número de "Pravda", órgano del Partido Bolchevique, fundado en 1912 por iniciativa de Lenin y Stalin.

Con este motivo, Mundo Obrero envía su más fervoroso y ardiente saludo de combate a "Pravda", ejemplo y modelo para todos los periódicos comunistas, ejemplo y modelo en el que se inspira de forma constante Mundo Obrero para estar a la altura de sus grandes responsabilidades como propagandista, educador y organizador de los trabajadores, como órgano del Partido Comunista de España, en las duras condiciones de la lucha contra la feroz dictadura franquista.

"Sobre 'Pravda' del año 12 se cimentó el triunfo del bolchevismo en 1917", ha escrito el camarada Stalin, definiendo así el enorme papel que el órgano del Partido Bolchevique jugó en la preparación de las condiciones de la victoria de la Gran Revolución Socialista de Octubre.

Desde su fundación hasta nuestros días, "Pravda" ha estado en el centro de la lucha por la realización de las grandes tareas históricas que el Partido Bolchevique ha llevado a cabo, abriendo una nueva era en la historia de la humanidad, la era del comunismo.

Dando el ejemplo a todos los periódicos del campo democrático y antiimperialista, "Pravda" combate sin descanso por la paz y la amistad entre los pueblos; denuncia implacablemente los crímenes monstruosos de los imperialistas yanquis, y sus planes canibalescos de desencadenar una nueva guerra mundial. "Pravda" es el portavoz consecuente de la sabia política de paz stalinista, que muestra a los cientos de millones de hombres amantes de la paz en el mundo entero el camino de su salvación; que les hace tomar conciencia de que

"La paz se mantendrá y consolidará si los pueblos toman en sus manos la causa del mantenimiento de la paz y la defienden hasta el fin". (Stalin)

Aprendiendo en el ejemplo de "Pravda", Mundo Obrero lleva a la clase obrera y a las más amplias masas del pueblo español la política y la orientación del Partido Comunista. Mundo Obrero denuncia incansablemente los designios de los imperialistas yanquis y de sus lacayos franquistas de convertir nuestro país en una base de agresión contra la U.R.S.S. y las democracias populares; desenmascara ante el pueblo a los traidores socialistas de derecha, a la murralla titista y a todos los agentes del imperialismo.

En las condiciones de clandestinidad que nos impone el salvaje terror franquista, cada número de Mundo Obrero, pasando de mano en mano, eleva la combatividad de muchos obreros y trabajadores; les muestra el camino de la unidad; fortalece su conciencia de clase, su odio a los tiranos fascistas y a los invasores yanquis; redobla su cariño hacia la U.R.S.S., su fe en el Partido Comunista, su confianza en la victoria del campo de la paz, la democracia y el socialismo.

Hoy en la Unión Soviética, cientos y miles de periódicos -con tiradas de una amplitud como no se conocen en el resto del mundo, escritos en las lenguas de las diferentes nacionalidades-, inspirándose en el ejemplo de "Pravda", se caracterizan por su veracidad, por su fidelidad al pueblo y al Partido Bolchevique, por su elevado nivel ideológico, por su defensa consecuente de la causa de la paz y de la amistad entre los pueblos, de la causa de la democracia y del socialismo, por su participación activa en la construcción del comunismo.

La prensa de las democracias populares, de China, de Alemania democrática, de todos los países liberados del yugo imperialista, y, en los países capitalistas, los periódicos de los trabajadores, los periódicos más avanzados y progresivos, se inspiran en el modelo de la prensa soviética y son armas potentes y aceradas en la lucha por la paz, contra los planes siniestros de los incendiarios de guerra imperialistas.

En la fecha de su 40 aniversario, reiteramos nuestro saludo a "Pravda", el órgano glorioso del Partido Bolchevique, el defensor de la verdad, el portavoz stalinista de la causa de la paz y del socialismo.

# EL 1° DE MAYO EN EL MUNDO

## DECENAS DE MILLONES DE TRABAJADORES SE MANIFIESTAN POR LA PAZ, LA DEMOCRACIA Y EL SOCIALISMO

En el momento en que los imperialistas yanquis recurren en Corea y China a las monstruosas armas microbianas, y aceleran los preparativos para lanzar a la humanidad a una nueva guerra mundial, las grandiosas manifestaciones que han tenido lugar el 1° de Mayo en todos los países de la tierra han proclamado con fuerza incontestable la voluntad de la clase obrera y de los pueblos de luchar por la paz, su exigencia de que se ponga fin al empleo de las armas bacteriológicas y de que sean castigados los responsables de ese crimen horrendo.

En la U.R.S.S. y en todos los países del campo de la democracia y del socialismo, el 1° de Mayo ha sido un día de fiesta radiante, en el que los trabajadores, libres de las cadenas del imperialismo, han manifestado libremente su amor a la paz, su firme decisión de alcanzar nuevos éxitos en la construcción pacífica.

En los países capitalistas y coloniales, las potentes manifestaciones del 1° de Mayo han revestido un carácter de lucha vigorosa contra los incendiarios de guerra y sus lacayos. Pese a los criminales esfuerzos de los socialistas de derecha -viles criados a sueldo de los imperialistas-, por dividir el movimiento obrero, el

1° de Mayo se ha desarrollado bajo el signo de la unidad de la clase obrera y de las amplias masas populares en la defensa de sus reivindicaciones, en la lucha por la independencia nacional de sus países, por la libertad, por la paz.

En sus manifestaciones del 1° de Mayo, los trabajadores de todos los países han levantado la bandera de la solidaridad con nuestro pueblo, de la lucha contra el sanguinario terror franquista, por arrancar a López Raimundo y a todos los presos antifranquistas de las garras de sus verdugos y torturadores. El nombre y la imagen de la camarada Dolores Ibarruri -el más alto símbolo de nuestra lucha y la encarnación de las más acendradas virtudes de nuestro pueblo-, ha sido aclamado por millones de trabajadores, testimoniando su solidaridad activa con nuestro pueblo en la lucha contra el franquismo y contra la dominación imperialista yanqui.

En el día del 1° de Mayo, jornada de solidaridad y fraternidad de los trabajadores, los pensamientos de centenares de millones de hombres de todo el mundo se han dirigido hacia el gran Stalin, el abanderado de la paz, el guía genial de toda la humanidad progresiva.

### MOSCU

#### STALIN PRESIDE EL GRANDIOSO DESFILE

A las diez de la mañana, el camarada Stalin, rodeado de los dirigentes del Partido Bolchevique camaradas Molotov, Malenkov, Beria, Vorochilov, Mikoian, Bulganin, Kaganovich, Andreiev, Krutchev, Kossiguin, Suslov, Ponomarenko, Chkiriátov y otros, sube a la tribuna del Mausoleo de Lenin, en la Plaza Roja de Moscú.

Antes de dar comienzo al desfile militar, el mariscal Govorov pronuncia una alocución. En nombre del Partido Bolchevique y del Gobierno de la U.R.S.S., saluda a las fuerzas armadas y a los trabajadores soviéticos. Exalta los grandes triunfos pacíficos del régimen socialista. Llama a cada soldado, a cada oficial, a reforzar la vigilancia en este momento en que el imperialismo americano e inglés quieren lanzar al mundo a una nueva guerra.

"Las fuerzas armadas soviéticas -dice- están dispuestas a responder con un golpe contundente a cualquier intento de violación del trabajo creador y pacífico del pueblo soviético".

A continuación, desfila por la Plaza Roja el mil veces glorioso Ejército Soviético, que, dirigido por el genio de Stalin,

aniquiló a los ejércitos de la Alemania hitleriana y de sus satélites y salvó a la civilización de la barbarie nazi.

Mientras desfilan por la Plaza Roja los cadetes de las escuelas militares, formaciones de infantería, de marina, de caballería, de artillería ligera y pesada, unidades motorizadas, unidades de tanques, etc., atraviesan el cielo de Moscú escuadrillas de bombarderos y de cazas reactivos.

Millones de obreros, de koljosianos, de intelectuales, de niños, desfilan durante horas y horas en medio de un mar de flores y de banderas, llevando retratos de los hombres más queridos de toda la humanidad, y entre ellos, el de nuestra venerada Patria.

En este desfile se expresa el amor a la paz del pueblo soviético, sus triunfos grandiosos en la construcción del comunismo, la elevación impresionante de su nivel material y cultural.

De modo incesante se elevan las aclamaciones y los testimonios más emocionantes de cariño y de confianza a Stalin, el edificador del comunismo, el educador y el guía de todos los trabajadores del mundo.

### BUCAREST

#### 550.000 manifestantes

En el desfile del 1° de Mayo en la capital de Rumania, han tomado parte 550.000 trabajadores.

### SOFIA

#### 300.000 manifestantes

Ante los dirigentes del Partido Comunista y de la República Popular de Bulgaria han desfilado 300.000 obreros y campesinos.

### BERLIN

#### Un millón de manifestantes en el sector democrático

Un millón de trabajadores se han concentrado en la Plaza Marx-Engels de Berlín. El camarada Wilhelm Pieck, Presidente de la República Popular Alemana, ha llamado a la clase obrera alemana a reforzar su unidad, a intensificar la lucha por la paz y la unificación de Alemania, contra la criminal política de Adenauer de convertir a Alemania occidental en una base de agresión y a los alemanes en carne de cañón de los imperialistas yanquis.

En los sectores occidentales de Berlín, una potente manifestación de 10.000 jóvenes fué brutalmente agredida por la policía apoyada por tropas "atlánticas". Los jóvenes obreros alemanes hicieron frente al ataque con firmeza. Hubo gran número de heridos.

### COREA

Numerosas manifestaciones han tenido lugar en diversas ciudades del Norte de Corea, en particular en Piong-Yang, Chongjin y Chinnambo.

### PARIS

Cientos de miles de trabajadores han desfilado por las calles de París ante los dirigentes del Partido Comunista, de la C.G.T. y de otras organizaciones democráticas.

Grandes manifestaciones han tenido lugar en todas las ciudades de Francia.

En Douai y Valenciennes la policía atacó la manifestación y disparó contra los trabajadores. Pero éstos hicieron frente a los ataques de las fuerzas represivas y la manifestación continuó.

### ARGELIA

Pese a la prohibición decretada por las autoridades colonialistas francesas, numerosas manifestaciones y mítines han tenido lugar el 1° de Mayo en Argelia.

En Orán, más de 20.000 trabajadores, agrupados en varios desfiles en lugares diversos de la población, han tomado parte en la manifestación del 1° de Mayo. En el barrio Namur, 5.000 trabajadores hicieron frente durante 3 horas a las fuerzas policíacas. En el barrio de la "ciudad nueva", el pueblo luchó durante horas contra la policía que había cercado dicho barrio. En el barrio árabe, la policía lanzó bombas lacrimógenas y disparó contra el pueblo, pero no pudo impedir la manifestación.

### TOKIO

#### Millones de japoneses claman: ¡Fuera del Japón los americanos!

Jamás se ha conocido en la historia del Japón manifestaciones de la amplitud y combatividad de las que han tenido lugar en este 1° de Mayo. Más de 3 millones de obreros y demócratas japoneses han participado, en diversas ciudades, en las potentes manifestaciones del 1° de Mayo, que se han desarrollado bajo las consignas de: "Americanos: ¡Volved a vuestro país!" "¡No más guerra! ¡No más envíos forzados a Corea!" "¡Abajo Yoshida!"

25.000 policías habían sido concentrados para proteger el Estado Mayor americano; pero las masas arrollaron a las fuerzas represivas. Ni las bombas lacrimógenas, ni los disparos detuvieron la manifestación de los trabajadores de Tokio, que rodearon el Cuartel General americano, del que rompieron a pedradas todos los cristales. Volcaron e incendiaron los 120 coches americanos del Estado Mayor del criminal de guerra Ridgway. Ocuparon los jardines del palacio del emperador. Varios marinos yanquis y policías fueron a parar a los estanques de dichos jardines.

Los manifestantes llevaban grandes retratos de Mao Tse-tung, Kim Ir Sem y Toku-

da, los dirigentes de los Partidos Comunistas de China, Corea y Japón.

"Bandera Roja", el órgano del Partido Comunista japonés, prohibido por Mac Arthur, fué vendido por las calles de Tokio. Durante más de 5 horas, la clase obrera y el pueblo fueron dueños de la calle. Durante 5 horas, sostuvieron una lucha vigorosa contra la policía respaldada por tropas americanas.

Oficialmente, se ha dado la cifra de 7 muertos y cerca de 2.000 heridas a resultas de las grandes luchas del 1° de Mayo en Tokio.

¡Honor a los heroicos obreros japoneses caídos en la lucha gloriosa por la paz y por la independencia de su patria, frente a los salvajes imperialistas yanquis!

### GRECIA

A pesar de la concentración de numerosas fuerzas represivas, un gran desfile ha recorrido las calles de Atenas; los trabajadores se dirigieron a la tumba del gran héroe nacional Nicolás Beloyannis, que fué cubierta de flores.

### PEKIN

#### Un millón de manifestantes

El desfile del 1° de Mayo de este año en Pekín ha sido el más grandioso que se ha conocido en la historia de China. Un millón de obreros, de campesinos y de estudiantes, han desfilado ante el camarada Mao Tse-tung y los demás dirigentes del Partido Comunista y del Gobierno de la República Popular China.

### VARSOVIA

#### Grandiosa manifestación

Medio millón de trabajadores han recorrido durante 7 horas las calles de la Varsovia reconstruida, desfilando ante el camarada Bierut, Presidente del Partido Obrero Unificado y de la República y ante otros dirigentes del Partido y miembros del Gobierno.

### PRAGA

#### Desfilan 400.000 personas

El desfile del 1° de Mayo se ha desarrollado en la plaza de San Wenceslao, ante los dirigentes del Partido Comunista y los miembros del Gobierno. Se calcula que más de 400.000 personas han tomado parte en él.

### BUDAPEST

#### El pueblo húngaro desfila ante ses dirigentes

La grandiosa manifestación de la clase obrera y del pueblo por la capital húngara ha durado más de seis horas.